

Segunda parte: REALIZACIÓN DE UNA PRODUCCIÓN GRÁFICA

TEMA 3 – LA UNIÓN EUROPEA EN LA GLOBALIZACIÓN: DINÁMICAS COMPLEJAS

El ejercicio se compone de dos documentos adjuntos (mapa mudo y leyenda) a entregar con la tarea.

Este ejercicio deberá realizarse en las páginas del anexo X/Z y Y/Z que deberán ser entregadas con el resto del trabajo.

No escriba ningún signo distintivo en estas hojas (apellido, firma, etc.)

*Instrucción – A partir del texto, construya en el mapa mudo un croquis, con una leyenda organizada, correspondiendo al tema siguiente: “**La desigual integración de los espacios de la Unión Europea en la globalización**”.*

A lo largo de los años, la Unión Europea se ha convertido en una zona altamente integrada económicamente gracias a la estrecha cooperación entre los Estados miembros. Desde el Brexit, la Unión Europea se compone de 27 Estados, pero su funcionamiento no puede entenderse sin tener en cuenta al Reino Unido y Suiza, fuertemente vinculados a este grupo. Desde el punto de vista geográfico, la organización del espacio de la Unión Europea revela territorios muy diferenciados. La región más activa de Europa, conocida como la dorsal europea, se extiende desde Londres hasta Milán, pasando por el Benelux (Bélgica, Países Bajos, Luxemburgo) y el valle del río Rin. Verdadera megalópolis, la zona está densamente poblada y urbanizada. Sobre todo, es el espacio más rico y desarrollado. Está organizado en torno a metrópolis de rango europeo, las más dinámicas, de las cuales son Bruselas, Ámsterdam y Fráncfort. La megalópolis debe una parte de su poder a su conexión con la Northern Range, interfaz marítima de mayor importancia que se extiende desde El Havre hasta Hamburgo. Londres, una de las dos metrópolis europeas de rango mundial, forma parte de la megalópolis, mientras que París está conectada a ella, en particular por Líneas de Alta Velocidad (LAV): el Thalys a Bruselas y el Eurostar a Londres a través del túnel del Canal de la Mancha. Una zona intermedia y periférica, menos conectada y urbanizada, bordea la dorsal. Sin embargo, estas zonas están experimentando un crecimiento, sobre todo gracias a una agricultura próspera y a grandes centros industriales. Una amplia periferia menos desarrollada sufre por su lejanía de los principales polos de la Unión Europea. Reúne diferentes tipos de espacios: el norte de Escandinavia e Irlanda, un arco mediterráneo (sur de España, Grecia, tercio sur de Italia) que se beneficia de alguna actividad turística, así como la mayoría de los países de Europa central y oriental que pertenecían a la esfera de influencia soviética y experimentaron una difícil transición social y económica. Los países balcánicos de la Unión, como Rumanía y Bulgaria, se están quedando atrás: las deficiencias en el desarrollo y los bajos ingresos son evidentes, especialmente en las zonas rurales.

Título:



TÍTULO: La desigual integración de los espacios de la Unión Europea en la globalización

LEYENDA



La Unión Europea

I. La zona de la Unión Europea más rica, desarrollada e integrada a la globalización



Dorsal o Megalópolis europea, columna vertebral de Europa



Metrópolis de rango global



Northern Range, fachada marítima de la UE



Líneas de Alta Velocidad (férreas)

REINO UNIDO
SUIZA

Países no miembros de la UE, pero fuertemente vinculados

II. La periferia dinámica de la UE



Zona intermedia y periférica, menos conectada, pero en crecimiento



Metrópolis de rango europeo más atractivas



Metrópolis de nivel europeo prósperas por sus polos tecnológicos o centros de negocios

III. Los márgenes de la UE, pero con zonas de dinamismo



Amplia periferia alejada y menos desarrollada



Espacios al margen, al desarrollo deficiente



Metrópolis emergentes, nuevos centros de crecimiento

NOMENCLATURE : Une dizaine de repères géographiques (fleuves, pays, régions, villes) parmi ceux cités dans le texte doivent être indiqués sur le croquis.